
ASCOLTO TRAMITE INCONTRI  

CONTRADE ANTONELLI E GORGOFREDDO - 16 Giugno - ore 18:00 
La campagna: la più grande industria a cielo aperto. 

Contrade, residenza e turismo rurale. Territorio, contadini, produttori agroalimentari” 

Scuola Media “O. Comes” - C.da Antonelli 

Sessione ascolto  -  V incontro  

Il V incontro si è svolto nell’atrio affollatissimo della Scuola Media statale “O. Comes” nella 

contrada Antonelli.  

Acceso il dibattito, interessanti i temi trattati, importanti le proposte avanzate.  

Il Sindaco, dopo il consueto saluto di benvenuto ai presenti, ha marcato l’importanza di una attiva 

collaborazione da parte della cittadinanza in questa fase preliminare alla stesura del Piano 

Urbanistico Generale, cercando di sfatare ogni dubbio riguardo alla ambiguità di questa 

procedura, da alcuni ancora intesa come una inutile perdita di tempo se, poi, le decisioni finali 

non terranno conto delle esigenze e aspettative espresse. Il Sindaco ha sottolineato come ogni 

elemento di conoscenza fornito dai cittadini ed ogni richiesta avanzata costituiranno per i tecnici 

il punto di partenza nella redazione del Piano. E’ evidente che questo verrà redatto tenendo conto 

di quelle che sono le molteplici necessità e anche desideri, mediando gli interessi opposti, 

conciliando i diversi punti di vista, avendo come obiettivo primario il riassetto del territorio, il suo 

sviluppo economico, il riequilibrio sociale, la costruzione di nuovi scenari per tutto il territorio: 

città, campagna e mare. 

Seguono gli interventi del Consigliere comunale Tropiano, dell’assessore Marasciulo che 

confermano la necessità di questi incontri e del Consigliere provinciale Vito Onofrio Lamanna, 

che riprende gli stessi contenuti già espressi dal Sindaco, aggiungendo come tanto viene fatto non 

perché la Pubblica Amministrazione non abbia idee riguardo a possibili interventi sul territorio, 

ma proprio perché ha bisogno, non di supporre, ma di avere certezza della validità delle proprie 

ipotesi riguardo ai bisogni, alle esigenze della popolazione e questo è possibile verificarlo solo 

attraverso questo percorso di partecipazione con un dialogo aperto e pubblico tra le parti: 

Pubblica Amministrazione e cittadinanza. 

L’ingegnere Francesco Rotondo, responsabile dello staff tecnico, dopo aver spiegato ai presenti, 

perché si facciano portavoce presso altri, come sia possibile fornire il proprio contributo non solo 

intervenendo agli incontri, ma anche compilando i questionari distribuiti presso le sedi delle varie 

associazioni, l’URP e anche on line, invita a indicare quali sono i punti di forza e debolezza che 

caratterizzano le contrade Antonelli, Gorgofreddo o anche le altre contrade delle quali abbiano, 

abitanti o no, conoscenza. 

Su invito del Sindaco interviene per primo il Signor Angelo Martellotta. Le sue esperienze come 

Consigliere comunale nel passato e il suo contributo come politico ai tempi del Piano Piccinato, 

lo rendono testimone privilegiato di una situazione che si è andata evolvendo nel tempo a danno, 

sostiene il Signor Martellotta, del territorio monopolitano.  

Tra i Punti deboli si segnala (Martellotta, Morga, Napoletano, Barletta), anche per la contrada 

Antonelli, così come, in realtà, per tutte le contrade, il numero incredibile di vincoli che 

impediscono di realizzare ampliamenti alle abitazioni o di costruirne di nuove, nonostante 

l’estensione del suolo di cui si dispone. Conferma anche in questo incontro il Sig. Martellotta la 

sua approvazione al percorso di partecipazione intrapreso dalla Pubblica Amministrazione e la 

sua fiducia negli esiti. Sfiducia invece è manifestata da altri presenti, tra cui il Signor Schena, che 

ricorda come siano passati 30 anni dal precedente Piano e afferma come non si abbia voglia di 

aspettare altrettanto tempo per veder cambiare le cose. 



Le contrade non hanno ancora fornitura di gas, non c’è impianto fognario, manca acqua, 

scarseggia l’illuminazione, le strade sono impraticabili ai pedoni perché prive di marciapiedi 

(Schena). La strada comunale, nella contrada Zecca, l’unica che conduce alla masseria Sant’Anna 

non è asfaltata, priva di manutenzione, buia e isolata per cui è anche pericolosa, tant’è che viene 

utilizzata per abbandonarvi auto rubate; la strada provinciale 113, Monopoli – Alberobello è priva 

di cassonetti per la raccolta differenziata (Cotroneo). Preoccupazione viene manifestata anche 

riguardo a possibili varianti al sistema della viabilità che possono non solo essere inutili, ma 

risultare addirittura dannose. Se, infatti, in aggiunta a strade già esistenti se ne realizzassero altre, 

per di più parallele a quelle già esistenti, questo determinerebbe ulteriori restrizioni sugli indici di 

edificabilità in alcune zone (Napoletano). 

Le strutture scolastiche sono carenti, prive di laboratori, di adeguate attrezzature per lo sport e il 

tempo libero, così come inefficienti e insufficienti sono i trasporti, per cui bambini, adolescenti e 

giovani vivono in condizione di marginalità, isolati, privi di opportunità di incontro, 

socializzazione, arricchimento culturale (Leuci). Importante sarebbe anche un collegamento 

ADSL (Selicati) sì da accrescere il comfort e l’autonomia delle contrade rispetto alla città. 

Punti forti: la tranquillità e sicurezza del contesto (Leuci), la presenza di servizi come campo 

sportivo, sia pure parrocchiale, ma aperto a tutti, farmacia, ufficio postale, scuola (Don Angelo). 

Proposte: ristrutturare e costruire con vincolo tipologico dei materiali, curare l’igiene delle strade 

e degli spazi aperti, realizzare strutture sportive per i giovani, illuminazione, linee telefoniche 

(Attanasio). Utilizzare la scuola come spazio di aggregazione realizzando attività di laboratorio, 

per esempio, ginnastica artistica, incontri culturali (P. Masi- Associazione Fabbrica dei sogni di 

Antonelli). Costituire una associazione di famiglie che faccia propri i problemi e le istanze di tutti, 

che si riunisca periodicamente e si faccia portavoce all’esterno, collaborare con la chiesa e le 

istituzioni, indipendentemente dal proprio credo religioso o politico perché si tratta di perseguire 

il benessere di tutti (Don Angelo). Realizzare un piccolo cimitero e fornire ulteriori servizi 

incrementando l’efficienza degli esistenti e aggiungendone altri (G. Barletta). Occorre chiedersi 

quale si vuole sia il futuro della campagna, se lasciarla così o trasformarla, se renderla turistica o 

meno, verificare se ci sia compatibilità con l’inserimento di attività artigianali di piccolo calibro: 

un falegname, un fabbro, idraulico, e quanto altro sia utile a migliorare la qualità della vita nelle 

contrade (G. Muolo - Ordine Architetti della Provincia di Bari). 

Chiudono l’incontro gli interventi dei consiglieri comunali presenti riferendo sullo stanziamento 

da parte della Pubblica Amministrazione di una cifra sostanziosa perché sia effettuata la raccolta 

differenziata e ci sia una cura e manutenzione migliore per quanto riguarda la pulizia, sul varo di 

iniziative per realizzare palestre (Tropiano, Marasciulo), sul completamento dei lavori della 

scuola in cui ha luogo l’incontro, la realizzazione di una palestra nella contrada Santa Lucia. Il 

consigliere Lamanna ritiene difficile prevedere interventi sull’area del Monte San Nicola in 

quanto tutta l’area è sottoposta a vincolo da parte della Comunità Europea. Invita anche a 

considerare l’impossibilità che ogni specifica istanza venga accolta, considerando la vastità delle 

esigenze e bisogni avanzati e la difficoltà di trovare risposte che siano ottimali per ogni singolo 

cittadino. 

L’ingegner Rotondo, collegandosi a quanto appena affermato dal consigliere, sottolinea la 

naturale presenza all’interno di ogni comunità di interessi tra loro anche contrastanti, ma ribatte 

sulla grande importanza del contributo che tutta la cittadinanza sta fornendo attraverso queste 

forme di consultazione, in quanto anche indicazioni che potrebbero sembrare irrilevanti e 

fortemente personali rendono chiaro, comunque, un disagio che va sanato, così come le proposte 

avanzate sono suggerimenti utilissimi di cui i tecnici non potranno non tener conto, nella stesura 



del Piano, nella costruzione di quegli scenari futuri che si vanno prefigurando per la città di 

Monopoli. 

E’ stato consegnato a firma del Prof. Roberto Sublimi, rappresentante del comitato tecnico 

scientifico, il “Regolamento attuativo della legge sulle coste e sul mare”, realizzato dagli studenti 

della scuola media O. Comes di Antonelli, in cui si dichiara l’istituzione dall’a.s. 2006/2007 del 

“Consiglio di Coordinamento” permanente con funzioni di raccordo per la costituzione di una 

“Area di riserva Marina” nel territorio comunale di Monopoli, formato da un rappresentante per 

Istituzione o Ente interessati ed aperto alla partecipazione del Distretto scolastico e di tutte le altre 

Istituzioni scolastiche. Il su citato “Consiglio di coordinamento” metterà in rete e divulgherà le 

attività comuni mediante apposita pagina web e utilizzando l’U.R.P. del Comune di Monopoli. 

 

Lascia un tuo commento sull'incontro... partecipa al dibattito... 
 

 

http://www2.comune.monopoli.ba.it/www.comune.monopoli.bari.it/partecipapug/forum/default4d5c.html?idincontro=5

